

LAMPIRAN

1. Transkrip Wawancara Informan NS dan OP

Wawancara dengan Informan NS

Hari/Tanggal : 9 Juni 2017

Waktu : 19.00 WIB

Lokasi : My Kopi O, Hartono Mall, Yogyakarta

Wawancara dengan Informan OP

Hari/Tanggal : 15 Juni 2017

Waktu : 16:00 WIB

Lokasi : J.Co, Ambarukmo Plaza, Yogyakarta

Keterangan

P : Peneliti

I₁ : Informan NS

I₂ : Informan OP

P : Kamu udah berapa lama pacaran sama cowokmu yang sekarang ?

I₁ : Udah 2 tahun

P : Keluargamu udah kenal?

I₁ : Udah dong kalau itu, setiap aku punya pacar pasti keluargaku aku kasih tau.

- P : Tanggapan kamu tentang seks pranikah itu gimana ?
- I₁ : Seks udah biasa dijamin sekarang, hampir semua temenku lakuin seks sih ya.
- P : Berapa lama waktu yang kamu butuhin sampai kamu mutusin melakukan hubungan seks pranikah sama cowokmu yang sekarang?
- I₁ : Kalau sama pacarku yang sekarang, kami 6 bulan pacaran baru habis itu ngelakuin seks.
- P : kenapa kamu bisa ngelakuin seks sama cowokmu ?
- I₁ : Dulu ngelakuin seks pertama kali sih sebenarnya sama mantanku, dan itu dipaksa, kalau sama pacarku yang sekarang ya karena cinta aja. Ngga ada paksaan.
- P : Udah berapa lama sahabatan sama OP ?
- I₁ : 3,5 Tahun, dari awal kuliah.
- P : Awal mula kamu bisa sahabatan sama dia gimana ceritanya ?
- I₁ : Awalnya ya karena kita sekelas waktu kuliah, duduknya sebelahan terus jadi ngobrol, ternyata waktu ngobrol nyambung dan asik, terus jadi keterusan sampai sekarang.
- P : Apa alasan kamu bersahabat sama sahabat kamu ?
- I₁ : Karena nyaman, nyambung, udah dianggep kayak keluarga sendiri.
- P : Topik apa aja sih yang biasanya kalian bahas?

I₁ : Banyak sih, mulai dari pacar, gosipin temen, urusan kampus, urusan keluarga, tentang *fashion*, pengalaman hidup, pengalaman seks, dan hal hal yang nggak penting juga ttp kita bahas.

P : Sampai sejauh mana kamu berani cerita ke OP tentang seks yang kamu lakuin?

I₁ : Hampir semuanya diceritain, kalok gaya-gaya nya, tips dan trik nya kalau seks, sampe kondom juga kita bahas, hahaha yang gak perlu lah ya, tapi kadang cerita juga sih karena ditanyain, dan minta diajarin hahahah.

P : kenapa kamu bisa sampe berani cerita seks sama OP ?

I₁ : Karena dia juga sama. Sama sama melakukan seks pranikah, dan dah percaya, kalau emang sahabat gak akanlah berhianat.

P : Gimana ceritanya bisa cerita seks gitu ke sahabat kamu, kamu percaya banget sama dia?

I₁ : Percaya, dan kalau ada masalah bisa bagi cerita dan biar dapet solusi. Aku percaya sama OP, soalnya nggak bisa kalau aku pendem sendiri, iya emang awalnya ragu-ragu, tapi habis itu ya biasa aja, waktu aku cerita ke dia, ternyata dia juga ngelakuin itu hahahaha, jadi kita waktu itu lagi sama-sama galau gara-gara putus sama pacar, terus cerita deh kenapa kok sama-sama nggak bisa lepas dari pacarnya masing masing, tau taunya udah sama-sama dibolongin, hahahaha, jadi aku percaya dia nggak bakal ceritain tentang apa yang aku lakuin, karena aku juga nggak bakal cerita ke

orang lain, ya kalau dia bocor ke orang aku juga bisa ngelakuin hal yang sama.

P : Tapi akhirnya balikan nggak sama pacar kamu ?

I₁ : Enggak, akhirnya aku punya pacar baru, tapi si OP juga nggak balikan sih sama pacarnya, aku emang sering sih putus nyambung sama pacar-pacarku, tapi yang waktu itu tu bener bener bikin aku down banget, jadi aku cerita deh sama OP, pertama sih dia bingung kok aku putus sama pacarku kok bisa jadi kaya orang gila, nangis, terus nggak tau mau kemana, nggak tau mau ngapain, kaya orang nggak bisa hidup, terus aku cerita ke dia kalau aku tu udah having sex jadi nggak bisa lepas.

P : Emang kenapa bisa sampai pusing segitunya ?

I₁ : Soalnya aku pusing tu gimana kalau aku putus sama pacarku, terus nggak ada orang yang mau sama aku lagi gara-gara aku udah nggak perawan, terus besok kalau punya pacar lagi gimana cara ngomongnya ke orang itu kalau aku tu udah nggak perawan, kan pusing ya, terus gara -gara aku pusing dan depresi gitu OP jadi cerita kalau dia juga udah nggak perawan juga dan santai santai aja, hehe

P : Kamu cerita ke OP waktu pertama kali ilang perawan terus tentang mantan mantanmu kaya gimana mainnya gitu juga ke OP ?

I₁ : Iya, ya kaya yang aku cerita tadi, dulu kan aku pertama kali ngelakuin sama mantanku waktu awal kuliah, dan dia itu

sebenarnya ini PK (Penjahat Kelamin) dan hiper sex banget, aku dulu sampe pernah lagi naik motor aja tangan nya masuk masuk ke bajuku, dan mantanku ini suka maksa harus selalu mau, aku ceritain semuanya ke OP, mantanku ini kalau sampe aku nggak mau dia pasti langsung marah, dan bodohnya aku, aku nurut nurut aja karena udah cinta itu kali ya. Dan kalau lagi ngelakuin seks harus mau nelen sperma padahal aku nggak suka sebenarnya nelen kaya gitu.

P : PK ? berarti pacarnya mantanmu banyak dong ya ?

I₁ : Iya bisa dibilang gitu, dulu kadang aku suka denger dari orang-orang kalau ceweknya gak cuma aku dan dia tidur sama cewek lain. Jadi aku sering makan ati, sakit ati. Kalau masalah itu (permasalahan suka berselingkuh) dari awal aku sama OP udah sering cerita, tapi kalau yang masalah seksku, aku baru cerita waktu insiden putus itu, gara-gara itu aku jadi cerita semuanya, dari mulai seksnya sampe yang lain lainnya. aku suka cerita sama OP kalau ternyata pacarku yang sekarang ini masih polos banget, dan seksnya nggak jago, jadi justru aku yang ngajarin dia, aku cerita ke OP gaya apa aja yang dia bisa, yang dia bisa ya cuma yang biasa biasa aja, mungkin karena mantan aku ini *hyper sex* ya jadi dulu dia jago ngelakuin seks ketimbang pacarku yang sekarang.

P : Terus habis putus dari mantanmu, kamu gimana, pacarmu yang sekarang tau nggak kamu udah ngga perawan ?

I₁ : Habis aku putus sama mantanku, kan aku pacaran sama pacarku yang sekarang, nahku yang sekarang ini baik banget orangnya, aku cerita ke OP, terus si OP kasih saran buat ngejebak aja, kan biar ditanggung jawabin. Akhirnya aku ngelakuin sex tapi aku bilang kalau aku tu masih perawan.

P : Dia (pacar NS) percaya gitu kamu kibulin kaya gitu ?

I₁ : Hahahah iya percaya.

P : Sampai sejauh mana kamu bisa jujur sama OP tentang seks ?
Soalnya kenapa ?

I₁ : Sampai gimana main nya juga di ceritain. pokoknya aku ceritain sih ke OP, nggak cuma masalah yang dulu pertama kali aku ngelakuin seks, sampai gimana main nya aku juga diceritain. Yang aku suka dan gak suka, atau ngebandingin antara cowokku sama selingkuhanku dan mantan.

P : Emangnya kenapa bisa selingkuh gitu, apa yang bisa buat kamu mikir buat selingkuh dari pacarmu yang sekarang ?

I₁ : Soalnya lama-lama ngerasa kaya ngga puas gitu sama pacar ku, aku suka kadang cuma terpaksa ngelakuin seks sama dia (pacarnya yang saat ini) padahal udah tinggal serumah. Terus aku ketemu selingkuhanku, baru jalan 3 kali, pas ke 3 kalinya sah bisa ngelakuin sex dirumah selingkuhanku. Terus aku merasa enak kalok ngelakuin seks sama yang selingkuhanku, waktu sama mantanku itu bener-bener masa kelam dihidupku.

P : Menurut kamu kapan sih waktu yang pas buat cerita tentang seks pranikah kamu sama pacar atau selingkuhan kamu?

I₁ : Aku cerita tentang seks sama OP sih biasanya kalau pas ketemu aja, pas lagi berdua di mobil mau pergi makan atau jalan gitu biasanya aku cerita aja langsung, atau kadang pas kami berdua lagi di kamar, ya pokoknya pas berdua, kapan aja berdua pasti cerita tentang aku sama pacar-pacarku (Pacar dan selingkuhan).

P : Berarti kalau lagi berdua doang ya baru cerita ?

I₁ : Iya, kaya waktu lagi di mobil gitu terus biasanya kita langsung curhat curhat gitu, terus jadi ngomongin tentang pacar, habis itu kita ngebahas seks kita masing masing deh, tapi biasanya aku sih yang paling kaya menggebu gebu gitu, pokoknya tapi alurnya pasti begitu terus, tapi kadang kalau lagi misal lagi butuh banget informasi gara gara ada *something wrong with our sex* (ada yang salah dengan seks kami) pasti langsung *to the point* aja bilang masalahnya apa.

P : Kalo lewat chat gitu pernah cerita nggak? Kaya di *Line*, *Whatsapp*, atau *Bbm* gitu ?

I₁ : Kalau bahas yang tentang seksku sih biasanya kalau ketemu aja, tapi kalau lewat chat aku nggak pernah cerita, paling cuma bahas tentang seksnya aja bukan pengalaman seksnya, karena ngerasa lebih aman aja kalau ngomong langsung tentang pengalaman seks dari pada bahas di *chat*, takut dibaca orang lain kalau sampai hpnya

dipinjem orang kan, dan kalau ngomong langsung enggak, jadi aku sama OP lebih suka bahas langsung aja.

P : Maksudnya gimana itu bahas seks tapi bukan pengalaman seks,

I₁ : Maksud aku bahas seks itu kaya, ya bercandaan jorok, atau bahas gaya-gaya seks kaya *Doggy Style* (Gaya Anjing) atau “69” (gaya seks satu pasangan di atas, dan satu lagi dibawah) gitu-gitu, kalau pengalaman seks misalnya habis praktek gaya apa sama pacarnya, atau bahas seks yang habis dilakuin. Aku sama OP nggak pernah bahas pengalam seks langsung di *chat*.

P : Topik apa aja yang biasanya kamu ceritain sama NS ?

I₁ : Semuanya, pacar, temen, urusan kampus, urusan keluarga dan hal hal yang nggak penting juga tetep kita bahas dan yang pasti sex juga, sering tanya gimana cara nge enakin, biar puas si selingkuhan nya. Sering tanya gaya, soal nya aku ni gak jago dalam hal ranjang, lebih jagoan si OP. Aslinya aku bukan orang nafsuan, tapi ntah kok mau aja sama selingkuhanku nya ML (*making love* atau seks). Padahal tadi nya dia suka nya sama orang lain. Tapi orang lain nya itu gak suka aku, mungkin pelampiasan yang terlanjur enak hahahaha. Selingkuhanku ni main nya lama, terus *after sex* pasti di sayang di peluk perhatian jadi bikin nyaman.

P : Seberapa sering anda ngobrol dengan sahabat anda ? (baik bertemu atau via chat) (dalam 1 bulan)

I₁ : Mungkin kira kira 15 hari, tiap chat sering banget bahas tentang sex, tiap abis melakukan biasanya cerita.

P : Kalau dihitung seberapa sering kamu bercerita tentang seks kamu ke sahabat kamu ? kurun waktu 1 bulan yaa

I₁ : Sering banget, kalok sebulan ada 30 hari ketemu paling 20 hari.

P : Kok bisa sering ketemu gitu?

I₁ : Iya kan ada beberapa kelas yang barengan kita, jadi ya pasti ketemu, kalau duduk juga sebelahan, sambil dengerin dosen sambil ngobrol, terus habis kuliah juga keluar makan bareng ngobrol baru balik. Misal nggak ketemu pun kami sering shopping bareng, jemput jemputan kadang dia jemput aku, atau aku jemput dia terus kita pergi ke mall, atau ke tempat makan baru yang kita belum pernah datengin apa yang lagi hits. Setiap ketemu pasti apa aja di bahas termasuk seks, jadi setiap saat ketemu pasti ngomongin seks, pasti pokoknya, udah kaya wajib.

P : Motivasinya cerita seks ke sahabat kamu itu kenapa?

I₁ : Aku suka sekedar pengen sharing sama minta saran tentang seks sama sahabat yang bisa dibilang lebih jago masalah sex dan dia tu dewasa banget kalok kasih saran, haha aku sama dia sering kok ngomongin misalnya gaya seks nya kaya apa yang enak, terus misal alat kontrasepsi apa yang bagus. Suka sharing kalau misalnya ada masalah sama miss v, misal keputihan atau apa gitu jadi dia

kasih aku solusi harus kaya gimana, obatnya apa, gitu gitu lah pokoknya.

P : Kalau habis cerita gitu apa yang kamu rasain, senang atau apa gitu nggak ?

I₁ : Yang aku rasain setelah aku cerita ya lega aja sih rasanya, bukan karna lega udah cerita habis ngeks nya sih tapi ngelakuin seks kan kadang ada aja tetep masalah masalahnya, kaya gak sengaja keluar didalam atau telat mens jadi temenku bisa kasih saran harus gimana. Kadang dia juga nenangin aku gara-gara aku takut kalau hamil lagi gimana.

P : Kamu sempet pernah sampai hamil ?

I₁ : Iya pernah sekali, aku hamil 2 bulan, tapi aku gugur. Tadinya aku kedokter minta digugur di dokter, tapi dokter enggak mau ngeluarin janin dari perutku, karena janinnya masih hidup. Terus aku dibantuin temen-temenku cari obat penggugur kandungan. Dari obat yang harga jutaan sampe yang murah aku coba semua, dari cari obat ditempat online sampe ketempat bidan-bidan sama dokter-dokter aku datengin. Tapi akhirnya aku nemu yang ampuh terus aku beli, harganya kalau nggak salah Rp, 1.500.000 – Rp, 2.000.000 sekitaran segitu pokoknya, aku lupa. Habis minum itu aku pendarahan. Janinnya meninggal.

P : Langsung meninggal ? terus keluar sendiri gitu ?

I₁ : Hahahaha ya enggak langsung keluar sendiri lah janinnya, waktu pendarahan aku langsung ke dokter, kata dokter janinnya meninggal, jadi harus di kiret biar bersih.

P : Itu kalo beli beli obat kaya gitu yang bayar siapa ? pacar kamu?

I₁ : Berdua, habis duit banyak banget soalnya, sampe-sampe aku pinjem ke temenku segala.

P : Bantuan apa aja yang pernah kamu kasih buat NS ?

I₂ : Paling, aku bantuin bohongin cowoknya soal nya punya selingkuhan, bantuin kasih saran kalo ada masalah, nemenin galau kalok lagi sebel sama selingkuhan apa pacarnya.

P : Selain itu apa lagi ?

I₂ : Bantu jadi pendengar yang baik mungkin, Kalo NS lagi galau nanti ceritanya ke aku, kalau ada masalah sama pacarnya apa selingkuhannya, apa masalah tentang seks juga dia ceritain ke aku.

P : Emangnya kamu bohong apa sama pacarnya NS ?

I₂ : Bohongin kalo misalnya dia mau pergi apa ketemuan sama selingkuhannya, kan pacarnya suka tanya pergi kemana, sama siapa, terus bilanginya pergi sama aku, kadang pacarnya juga *chat* aku tanya lagi sama NS apa enggak, terus aku jawab iya.

P : Pengorbanan apa yang pernah kamu lakukin buat NS ?

I₂ : Aku pernah nganterin ke rumah selingkuhannya padahal belum tidur semaleman, pengorbanan dosa karena bantuin ngebohong, aku nggak enak kalau bohong-bohong sebenarnya, tapi gimana lagi

sahabat sendiri apa aja kulakuin.

P : Gimana cara kamu bisa buat NS nyaman kalau mau cerita ke kamu ?

I₂ : Cara aku buat dia nyaman aja, kalok dia salah jangan di marahin, di dengerin dulu baru di kasih arahan. Kalok dia salah dan langsung dimarahin soalnya ngga pernah didengerin, nanti malah kita sendiri (OP dan NS) yang berantem, karena dia tu orangnya kepala batu (keras kepala) jadi di bilanginnya juga harus pelan-pelan. mungkin itu cara aku bikin dia nyaman kalau cerita ke aku, soalnya aku nggak pernah *Judge* dia, jadi dia bisa jadi diri dia sendiri.

P : kalau NS lagi ada konflik gitu apa yang bakal kamu kalin ?

I₂ : Kasih saran kasih masukan. Nemenin nenangin biar gak sedih, karena ada aku yang selalu ada dan siap bantu dia.

P : Gimana cara kamu untuk bikin NS senang atau bahagia ?

I₂ : Selalu ngehibur dan usah senang aku selalu temenin aja.

P : Solusi apa yang pernah kamu saranin untuk NS kalau dalam urusan seksnya ?

I₂ : Gak ada solusi sih, dah sama sama gede dah biasa lah hal kayak gitu. Mungkin dia minta solusi masalah gimana cara biar ngepuasin selingkuhan nya sama waktu telat mens aja. Waktu mens dia telat, dia panik banget terus aku tenangin, saran yang ku kasih aku suruh

tunggu dulu, jangan panik, mungkin cuma hormon aja jadi telat, terus aku temenin beli *test pack*, untungnya negatif jadi dia nya tenang.

P : Kamu selalu bersedia mendengarkan setiap saat NS pengen bercerita tentang seksnya nggak ?

I₂ : Bersedia aja, apa aja juga aku dengerin kok. Kan aku sahabat yang baik, mendengarkan segala yang sahabatku ceritain. hahaha

P : Bentuk empati apa yang tunjukkan dan kasih ke NS ?

I₂ : Yaa bantuin dia terus lah nemenin dia terus, dia bisa percaya dan cerita apa aja sama aku. Aku kasih *kiss* (cium), kasih perhatian aja, sama selalu ada kalok dia lagi butuh.

P : apa yang bakal kamu lakukan buat bikin sahabat tenang, kalau dia mempunyai masalah tetapi dalam kaitan hubungan seksnya dengan pacarnya ?

I₂ : Upaya menenangkan ya aku bilang tentang harus berfikir positif aja, sama gak usah di bawa sedih yang berlarut. Minta dia untuk ajak ngobrol tenang pacarnya, kalau ada masalah jangan takut buat ngecek, aku bakal bantu dan temenin dan jangan coba sesuatu yang baru buat kebaikan dia.

P : Bagaimana anda memberikan saran kepada sahabat anda tentang seks pranikah yang ia lakukan ?

I₂ : aku selalu ajak ngomong dia baik baik buat kasih saran cukup pernah lakuin sama 3 orang aja deh, gak usah nambah lagi. tapi kayaknya nggak bakal didenger.

2. Transkrip Wawancara Informan HZ dan DH

Wawancara dengan Informan HZ

Hari/Tanggal : 9 Juni 2017

Waktu : 20.30 WIB

Lokasi : My Kopi O, Hartono Mall, Yogyakarta

Wawancara dengan Informan DH

Hari/Tanggal : 10 Juni 2017

Waktu : 16.00 WIB

Lokasi : Legend Caffe, Yogyakarta

Keterangan

P : Peneliti

I₃ : Informan HZ

I₄ : Informan DH

P : Sudah berapa lama kamu berpacaran sama cowokmu yang sekarnag ?

I₃ : 4 tahun.

- P : Bapak ibu udah kenal sama pacarmu ?
- I₃ : *Mesti kenal* (pasti kenal), setiap aku punya pacar *mesti* tak kenalin ke keluarga.
- P : Menurut kamu seks pranikah itu gimana sih ?
- I₃ : Seks pranikah ditemen-temenku tu udah jadi hal yang biasa *wae* (saja), ya mungkin karena lingkunganku juga kaya gitu kali ya, jadi ya biasa aja soalnya hampir semua temen-temenku pada lakuin seks juga, malah kadang *ora karo bojone* (bukan dengan pacarnya), cuma temen biasa tapi ngelakuin seks, ya sejenis *friend with benefit* (teman tetapi saling menguntungkan) gitu.
- P : Berepa lama sampai kamu memutuskan melakukan hubungan seks pranikah dengan pacar kamu?
- I₃ : Aku *lali nek kui* (lupa kalau itu), tapi beberapa bulan habis pacaran *pokoke* (pastinya).
- P : kenapa kamu mau ngelakuin seks pranikah ?
- I₃ : soale neng lingkunganku seks ki wes biasa, dan sahabatku juga ngelakuin seks kok. Tapi de'e wes mandek, nek aku durung.
- P : Kamu ngga ngerasa malu atau agak gimana gitu cerita tentang seksmu ke DH ?
- I₃ : *Ora sih nek isin, soale yo uwes sui kekancan, dadi yo biasa wae. Kadang aku karo DH yo ngomonge seks koyo diskusi ngono kae, soale pacarku kan mbiyek seneng selingkuh seks, tapi saiki wes ora, dadi aku pengene de'e ki puas ro aku, dadi aku sok mbahas*

karo DH enak nya gimana, terus berbagi tips, pokok *e ngono ngono* lah

P : Emang udah berapa lama kamu sahabatan sama DH?

I₃ : *Wes ket* (dari sejak) SMA.

P : Gimana awal mula kamu bisa sahabatan sama DH ?

I₃ : Awale aku ketemu DH dikenalke koncoku pas neng acara ulang taune koncoku, bar kui follow-followan twitter karo instagram, nah seko kono aku cedak ro de'e , komen komenan terus chat, terus jadi dekat.

P : Apa alasan kamu bisa dan mau sahabatan sama DH ?

I₃ : Orang nya baik banget, cantik, ramah, nyambung kalo diajak ngobrol.

P : kok kamu bisa percaya banget sama DH ?

I₃ : Karena sahabatku ora ember, dan menerima apapun kekurangan dan kelebihanku.

P : Topik yang biasanya kalian ceritain apa aja sih topik nya ?

I₃ : Semuanya, pacar, ngomongin orang, urusan kampus, urusan keluarga, pergaulan, pengalaman, sing enggak penting juga tetep kita bahas dan yang pasti seks, kerep takon-takon carane nge-enakke, ben bojoku ra lungo neng wedoan liyo.

P : Sejauh mana kamu menceritakan hubungan kamu anda dengan DH?

I₃ : *Ngomongke sex*, cerita tentang pacar dan masalah sama pacar, cerita cari duit di om-om, ngerumpiin temen. Biasanya yang diobrolin ya *ngono ngono wae* (itu-itu saja), tapi seringnya ya masalah pacar, seks, kalau masalah keluarga *malah* (justru) jarang cerita, *nek masalahe gede lagi aku cerito, tapi nek seks opo pacar meh gede opo cilik tetep cerito* (kalau masalah besar baru saya cerita, tetapi jika seks atau pacar mau itu besar atau kecil tetap cerita). Yo koyo carane muaske pasangan, gaya seks, bahas durasi seks, ben sui gimana carane.

P : kenapa kamu bisa berani untuk bercerita tentang seks pranikah anda dengan sahabat anda ?

I₃ : *Soale nek masalah seks kan masalahku dewe, urusanku sendiri, tapi nek masalah keluarga kan menyangkut nama baik keluargaku, dadi yo nek iso nggak cerita yo nggak cerita, tapi nek aku wes mumet, saking gedanya masalahe lagi aku cerito.*

P : Awal mula cerita-cerita seks itu gimana ?

I₃ : Yo koyo mau kae, seko ngegosip hahaha, dari situ aku jadi sering cerita sih sama DH tentang seks itu, padahal ya DH *saiki wes mandek* (berhenti melakukan seks pranikah) tapi aku tetep *seneng wae cerita ke de'e* (senang saja cerita ke dia), nyaman soalnya jadi ya enak *wae* (saja). Padahal ya DH sekarang ini sudah berhenti (berhenti melakukan seks pranikah) tetapi saya tetap senang saja bercerita kepada dia, karena udah nyaman, jadi sudah enak aja,

sekarang kalau mau cerita ya cerita aja gitu udah nggak mikir lagi gimana gimananya, *wong* pada akhirnya semua juga ngelakuin seks

P : Kamu selalu jujur cerita ke DH ? sampai sejauh mana bisa jujur sama sahabat kamu tentang seks ?

I₃ : Aku pasti selalu jujur lah, *meh takoni de'e opo ora mesti aku jujur njuk cerito dewe* (mau ditanya dia atau tidak pasti saya jujur lalu bercerita dengan sendirinya), ahahahahaha. kaya cerita pertama kali aku seks dulu pas SMA, tapi *aku ki seks yo mung karo sak uwong dan ratau gonta-ganti* (saya melakukan seks ya hanya dengan satu orang dan tidak pernah berganti-ganti)

P : Serious ?

I₃ : hahaha iya, pokok e *Seko masalah sing koyo mau nganti masalah pribadi koyo seks aku cerito, nganti gaya-gayane opo wae aku yo cerito* (dari permasalahan yang seperti tadi, sampai masalah pribadi seperti seks aku cerita, sampai dengan gayanya, apa saja aku cerita

P : Kamu setia satu pasangan doang tapi pacarmu setia juga nggak ?

I₃ : *Ora, hahaha pacarku kerep* (sering) selingkuh dan *wes* (sudah) berkali-kali, pernah sama janda, *teros cewek sing* (lalu wanita yang) *ditemu* (ditemukan) ditempat dugem *yo wes tau* (ya sudah pernah). Terus aku cerita ke DH, tapi DH *kon* (meminta) aku sabar, ya hubungan putus sambung *nek* (jika) pacarku lagi kumat *koyo*

ngono, tapi nek aku, aku wes (seperti itu, tetapi kalau saya, saya sudah) merasa puas sama pacarku

P : Menurut kamu kapan waktu yang tepat untuk kamu bercerita tentang seks pranikah yang kamu lakukan ?

I₃ : *Biasane aku cerita seks ki nek neng telfon opo pas ketemu, nek timing ki aku ra tau ngepaske, kalau pengen cerita ya cerita wae, tapi rak njuk saben hari cerita terus yo ora, tapi nek iso yo cerito terus deng hahaha, soale DH sibuk dadi aku ra patio kerep iso chat opo telfon , tapi kalau ketemu langsung koyo berkulitas kae, iso cerito seko a nganti z.*

P : Setiap hari? Emang nyempetin terus buat cerita atau gimana ?

I₃ : *Mungkin soale DH jomblo, dadi kapan wae aku meh cerito mesti de'e ono terus.*

P : Topik apa saja yang biasanya kamu ceritakan kepada sahabat kamu ?

I₃ : *Pokoknya aku cerita kabeh (semua) ke DH, sampe aku pernah dikasih uang reti ra karo om-om (tahu tidak dari om-om), nganti di tawari mobil yo wes tau asal gelem di ajak turu (ya sudah pernah asalkan mau diajak tidur (seks)), tapi aku wegah (tidak mau), selain gara gara moral ya sama aku nggak nganti pacarku kecewa. Seko masalah sing koyo mau nganti masalah pribadi koyo seks aku cerito, nganti gaya gayane opo wae aku yo cerito (dari*

permasalahan yang seperti tadi, sampai masalah pribadi seperti seks aku cerita, sampai dengan gayanya, apa saja aku cerita

P : Seberapa sering kamu ngobrol sama sahabat kamu ? (baik bertemu atau via chat) (dalam 1 bulan)

I₃ : *nek (jika)* chatting hampir setiap hari sih, ngobrol siang sore malem.

P : Seberapa sering kamu bercerita tentang seks kamu ke DH ? (dalam 1 bulan)

I₃ : *Aku ketemu karo DH paling sebulan 10 kali paling, soale kerep zumba (olah raga senam) bareng, dadi yo kerep ketemu.*

P : kenapa bisa sering ketemu ? memang janji ketemu terus atau gimana?

I₃ : *Podo podo zumba neng optimum (sama-sama zumba di optimum), dadi yo kerep ketemu (jadi ya kerap bertemu).*

P : motivasi atau tujuan tujuan kamu cerita tentang seks pranikah kamu ke sahabat kamu?

I₃ : Sebenarnya kalo ditanya tentang motivasinya apa aku juga ngga ngerti sih sebenarnya apa motivasiku buat cerita ke *de'e* (dia), pokoknya ya pengen aja cerita, berbagi pengalaman hidup, mau yang hal sing paling *nyenengke* (menyenangkan) sampe *bosok-bosoknya* (**busuk-busuknya**) kaya gimana.

P : Yang kamu rasain kalau habis cerita gitu apa ?

- I₃ : *Sing tak rasakke* (yang saya rasakan) kalo habis cerita ki jadi *plong* (lega), *teros kayo* (lalu seperti) gak ada yang dirahasiain satu sama lain, la wong urusan ranjang aja cerita apa lagi yang lainnya.
- P : mengapa kamu ceritain ke sahabat kamu tentang cerita seks kamu?
- I₃ : *Seks ki nggo aku wes bukan tabu meneh, jadi ya cerita ya cerita wae, malah kadang misal aku cerita DH sok takon-takon, durasine piro, karo sui opo ora. yo berbagi pengalaman hahaha*
- P : Bantuan apa aja yang pernah kamu kasih buat HZ ?
- I₄ : Bantu ngeleraai pas waktu berantem, soal nya kalo berantem mereka serem sampai hajar-harajaan jambak-jambakan, tampar-tamparan gebrok-gebrok mobil banting-banting hp. Bantu nenangin kalok ada masalah, kasih solusi buat kebaikkan nya beb
- P : Masa iya sampe parah kaya gitu ?
- I₄ : Pernah waktu itu kami (DH, HZ, pacar HZ, dan satu teman mereka yang lain) pergi nongkrong ke Vanilla Sky (Bar di Hotel Grand Aston), entah kenapa tau-tau mereka berantem disana, sampe hpnya dibanting terus baju pacarnya HZ sampe sobek soalnya ditarik-tarik HZ, sampe sampe diliatin orang orang sampean, terus aku sama temenku ngeleraai mereka berdua.
- P : Pengorbanan apa yang pernah kamu lakukin buat HZ ?
- I₄ : Menurutku nggak ada yang namanya pengorbanan buat sahabat, kalo namanya itu pengorbanan berarti aku nggak ikhlas.

P : Bagaimana cara kamu untuk membuat sahabat kamu ngerasa nyaman sama kamu ?
dengan anda ?

I₄ : Selalu jadi orang yang positif, Bantu nenangin ngasih nasehat-nasehat. Karena masalah itu adalah proses pendewasaan, jadi di jalanin aja di selesaiin secara baik baik

P : Bagaimana cara kamu untuk membantu HZ, saat HZ mengalami konflik ?

I₄ : Dengerin setiap curhatan nya dia, kasih solusi, mau nemenin dia kalok dia butuh, mau jemput kalok emang dia pengen di jemput, dateng ke acaranya dia walaupun lagi ribet atau ada urusan lain.

P : Bagaimana cara kamu untuk membuat HZ bahagia ?

I₄ : Cara buat HZ bahagia? Kalo lagi ada masalah ya Aku ajak dia karokeyan terus teriak teriak nyanyi biar lega dan plong bisa kaya ngeluarin semuanya, kalau lagi biasa aja ya aku suka *sharing* (berbagi cerita) apa yang lucu hari ini aku lihat, terus nanti dia ikut ketawa ketawa nggak jelas.

P : Solusi apa yang pernah kamu kasih untuk HZ dalam hubungan seks pranikahnya ?

I₄ : Mereka gak pernah ada masalah tentang sex sih, paling masalah nya kalok pacar nya ketauan sex sama cewek lain, sama pengen berhenti seks tapi nggak bisa. Terus saya Kasih nasehat-nasehat bijak biar bisa nyelesaiin pake kepala dingin, gak gegabah ambil

keputusan, gak emosian, jangan gampang main tangan sama pacar. Waktu mens dia telat, dia panik banget terus aku tenangin, saran yang ku kasih aku suruh tunggu dulu, jangan panik, mungkin cuma hormon aja jadi telat, terus aku temenin beli test pack, untungnya negatif jadi dia nya tenang.

P : Kamu selalu bersedia nggak buat ngedengerin setiap saat sahabat kamu pengen cerita tentang seks pranikahnya ? mengapa demikian ?

I₄ : Selalu bersedia, karena dia juga selalu bersedia dengerin cerita aku

P : Bentuk empati apa yang kamu kasih dan tunjukan buat HZ ?

I₄ : Kasih perhatian, dengerin ceritanya, kasih kado kalo ulang tahun, cup cup kalok dia lagi sedih, apa lagi ya, bingung.

P : Gimana caranya kamu tenangin HZ kalau dia mempunyai masalah tetapi dalam kaitan hubungan seksnya dengan pacarnya ?

I₄ : Bantu cari solusi. Mereka gak pernah ada masalah ttg sex sih, palingan juga masalah kepuasan seksnya doang. Kalau permasalahan kepuasan biasanya kami *sharing* dibahas yang dia rasa kurang itu apa, terus sama-sama cari tau giman ngatasinnya. Atau masalah nya kalok pacar nya ketauan sex sama cewek lain. Terus saya Kasih nasehat nasehat bijak biar bisa nyelesaiin pake

kepala dingin, gak gegabah ambil keputusan, gak emosian, jangan gampang main tangan sama pacar

P : Bagaimana kamu memberikan saran kepada HZ tentang seks pranikahnya?

I₄ : Aku ajak ngobrol berdua terus aku kasih saran buat segera nikah, karena dah sama-sama dewasa. Apalagi cowok nya juga jarak umur dah lebih tua dah mampu buat nikah. Dan dua keluarga juga dah saling setuju.

3. Transkrip Wawancara Informan SE dan PA

Wawancara dengan Informan SE

Hari/Tanggal : 12 Juni 2017

Waktu : 19.00 WIB

Lokasi : Rumah Kontrakan SE

Wawancara dengan Informan PA

Hari/Tanggal : 12 Juni 2017

Waktu : 16.30 WIB

Lokasi : Rumah Kontrakan PA

Keterangan

P : Peneliti

I₅ : Informan SE

I₆ : Informan PA

P : Udah berapa lama kamu pacaran sama pacarmu ?

I₅ : Udah 6 tahun kurang lebih.

P : Keluarga kamu udah kenal sama pacar kamu ?

I₅ : Kenal dong, aku juga kenal sama keluarganya pacar aku, malah deket sama adeknya segala.

P : Gimana tanggapan kamu tentang seks pranikah ?

I₅ : Seks buat aku biasa aja dan bukan hal tabu.

P : Berapa lama waktu yang kamu butuhin dari masa pacaran sampai akhirnya bisa ngelakuin seks pranikah sama pacar kamu ?

I₅ : 1 Bulan setelah pacaran.

P : Kenapa kamu bisa ngelakuin seks pranikah ?

I₅ : Jaman sekarang seks itu bukan hal tabu lagi, jadi ngelakuin seks bukan hal yang memalukan.

P : Udah berapa lama kamu kenal dan sahabatan sama PA ?

I₅ : kalau kenalnya udah 5 tahun, tapi sahabatannya udah 3 tahun.

P : Gimana sih awalnya kamu bisa sahabatan sama PA, kan kenalnya udah 5 tahun, berarti dua tahun sebelum sahabatan kalian nggak begitu deket ya ?

I₅ : Iya dulu kami tu cuma tau sama tau kalo awal mula bersahabat sih gara-gara kami serumah, satu kontrakan jadi deket terus jadi sahabat, jadi bergantung satu sama lain, udah kaya keluarga.

P : Apa alasan kamu bersahabat sama SE?

I₅ : pertama karena nyambung kalau diajak ngobrol, dan ngerasa nyaman aja, dan orangnya bukan orang yg kepoan gitu (rasa ingin tahu yang tinggi), dia nggak suka ikut campur urusan orang lain.

P : Topik yang sering kalian obrolin biasanya apa aja sih ?

I₅ : Dulu emang semuanya dibahas dari pacar, keluarga, kuliah, gosip-gosip, lagi susah duit, tumah kontrakan, kaya bertukar pikiran, berhayal yang enggak penting, galau-galauan, tapi sejak udah ngoongin seks yang dibahas jadi seks terus, karena menurutku asik aja, dan obrolan lain jadi berasa biasa aja.

P : Sejauh mana anda menceritakan hubungan seks anda dengan sahabat anda ?

I₅ : kaya berbagi tips, cerita pengalaman seks, gaya seks baru, pose seks, durasi lamanya seks.

P : Mengapa anda berani untuk bercerita tentang seks pranikah anda dengan sahabat anda ?

I₅ : Awal cerita seks pranikah sih nggak berani, tapi lama kelamaan karena sudah nyaman dan percaya dia tidak akan membocorkan jadi berani aja, terus kalau curhat selalu direspon baik, dan ngasih masukan. Dulu pertama sih bahas-bahas yang sepele lama-lama

jadi tentang urusan pacar, keluarga dan lain sebagainya, terus aku jadi cerita tentang seks, ngalir aja, awalnya kaya bercanda gitu bahas seks nya tapi lama-lama jadi bahas yang serius dan berani terang-terangan gitu.

P : emangnya kenapa dulu kok enggak berani cerita ?

I₅ : Awal nggak berani mungkin gara-gara kami baru kenal kali ya, terus kan jadi temen satu kontrakan jadi ya mau nggak mau lama lama jadi akrab.

P : kamu nggak ngerasa sungkan gitu kalau cerita seks ?

I₅ : Enggak, marena udah biasa mengabahas tentang seks pranikah, dan satu kontrakan juga jadi ya pasti ceritanya ke dia, apa lagi pacarku sering nginep di kontrakan jadi ya kalau di logika nggak mungkin aja kalau kami nggak ngelakuin seks dan nggak mungkin juga PA nggak tau kalau aku sama pacarku ngelakuin itu

P : Sejauh mana anda dapat jujur kepada sahabat anda tentang seks pranikah yang anda lakukan ? mengapa demikian ?

I₅ : Kalau bahas tentang masalah seks aku selalu jujur dan berbagi pengalaman sama PA, kadang justru lebih sungkan kalau ngomongin keluarga dari pada ngomongin tentang seks, soalnya hubunganku sama keluargaku juga nggak bagus

P : kamu cerita seks sama PA sampai apa aja?

I₅ : Aku cerita tentang seks ya sampai kaya pose posenya kaya apa, terus durasinya lama apa enggak, terus bahas paling lama bisa sampe berapa lama.

P : Menurut anda kapan waktu yang tepat untuk anda bercerita tentang seks pranikah yang anda lakukan ? mengapa demikian ?

I₅ : Biasanya aku cerita kalau pas malem-malem, terus habis ngelakuin sama pacar apa selingkuhanku, atau pas lagi pengen cerita aja aku ke kamar PA, kalau pas dia *selo* (santai atau lenggang) ya aku masuk terus bilang mau curhat, nanti pasti dia dengerin, terus aku cerita deh tadi selingkuhanku kesini terus kita gini-gini-gini, habis itu kita bahas seks deh.

P : Setiap cerita gitu selalu ngomongin seks nggak ?

I₅ : Nggak setiap curhat itu pasti ngomongin seks, diliat *mood* (suasana hati) dia dulu, kalau dianya lagi happy pasti ya yang di omongin yang enak dan ngenakin aja hahahaha, tapi kalau si PA nya kaya lagi *badmood* (suasana hati yang buruk) gitu aku ngga ngomongin seks walaupun aku lagi pengen banget cerita, lebih ke aku tanyain kenapa bete terus aku ajakin main doang. Tapi yang jelas pasti malem-malem, ngga tau, berasa lebih *relax* (santai atau tenang) aja kalau ceritanya malem.

P : Topik apa saja yang biasanya anda ceritakan kepada sahabat anda ?

I₅ : Apa aja sih di obrolin, tapi lebih sering ngomongin laki, soalnya kalo tentang kuliah nggak masyuuuuk. Dulu emang semuanya dibahas dari pacar, keluarga, kuliah, gosip gosip, tapi sejak udah ngomongin seks yang dibahas jadi seks terus, karena menurutku asik aja, dan obrolan lain jadi berasa biasa aja

P : Seberapa sering anda ngobrol dengan sahabat anda ? (baik bertemu atau via chat) (dalam 1 bulan)

I₅ : Kalau chat sih kadang kadang, soalnya kan ketemu di rumah, misal lewat chat paling kalau waktu PA balik baru cerita lewat chat, jadi mungkin cuma 2 atau 3 kalian kali ya.

P : Seberapa sering anda bercerita tentang perilaku seks pranikah anda ke sahabat anda ? (dalam 1 bulan)

I₅ : Kalau ketemu sama AP kan bisa setiap hari ketemu karena ya satu kontrakan, dan kalau ngobrol sih pasti tiap hari ngobrol tapi kalau ngomongin seksnya sih biasanya kalau aku habis ngelakuin aja. Kalau di hitung dalam sebulan, nggak tentu ya, soalnya kadang seminggu nggak tentu *having sex*,tapi ya kalau di kira kira, mungkin 6 kalian kali ya

P : Bagaimana motivasi atau tujuan anda bercerita tentang seks pranikah anda ke sahabat anda ?

I₅ : Soalnya aku ngga bisa curhat ke ortu (orang tua) jadi curhat ke temen aja yang lebih fleksibel pikirannya, kalau cerita ke ortu pasti mereka udah *shock* (kaget) mungkin liat anaknya kok kaya gini.

Buat aku yang aku dapet ini aku jadi belajar, cerita seks satu sama lain, aku cerita terus PA juga jadi cerita kita jadi coba hal yang beda sama pacar besoknya. Kalau ngobrolin tentang seks lebih seru untuk dibahas dibanding cerita yang lain

P : Kenapa kamu bisa ceritakan sama sahabat kamu tentang seks yang kamu lakuin sama pacar kamu?

I₅ : Udah percaya banget sama dia, dan nyaman sama siapa lai aku cerita kalau bukan sama SE.

P : Bantuan apa aja yang pernah kamu kasih buat SE?

I₆ : Kalo sahabat ada masalah atau mau curhat aku selalu berusaha menjadi pendengar yang baik, nggak setiap masalah aku bisa bantu kasih solusi, tapi aku berusaha buat selalu jadi pendengar yang baik.

P : Selain itu apa lagi ?

I₆ : Dulu banget dia pernah tu pusing gagara nggak punya duit, biasanya kalo nggak punya duit dia bisa minta sama pacarnya, tapi waktu itu lagi berantem dia, jadi ngga bisa minta, terus pinjem uang di aku

P : Pengorbanan apa yang pernah kamu lakukin buat HZ ?

I₆ : Menurutku nggak ada yang namanya pengorbanan buat sahabat, kalo namanya itu pengorbanan berarti aku nggak ikhlas.

P : Gimana cara kamu untuk membuat sahabat kamu nyaman Sama kamu ?

I₆ : Berusaha jadi diri sendiri aja, cara aku bikin dia nyaman dengan jadi diri aku sendiri aja, dan saling memahami, aku coba memposisikan diri kalau aku ada masalah terus di posisi dia apa yang aku rasain, jadi aku bakal yang dia pengen.

P : Kalau sahabat kamu kena konflik apa masalah gitu, apa yang bakal kamu lakuin ?

I₆ : Mendengarkan curhatan, jadi pendengar yang baik, menempatkan diri aku diposisi dia, kalau aku udah ngertiin gimana posisi dia aku bakalan tau apa yang harus aku lakuin dan saran apa yang paling baik yang harus aku kasih.

P : Gimana cara kamu untuk membuat sahabat senang atau bahagia ?

I₆ : Selalu memberikan yang terbaik, *it's the best way that i can do for my best friend* (ini adalah cara terbaik yang dapat saya lakukan untuk sahabat saya), perhatian sama sahabat, kalau lagi gabut aku ajak keluar makan atau nongkrong berdua. Kalau lagi ada masalah aku liat dulu kondisinya kaya gimana, selalu jadi pendengar yang baik, nurutin pengennya apa, pengen main kemana atau pengen apa aja kalau aku bisa aku iyain.

P : Solusi apa yang pernah kamu kasih untuk SE dalam hubungan seks pranikah ?

I₆ : Kalau seks tu dia udah jago jadi ngga perlu aku kasih saran lagi, paling suma suka aku ingetin, aku kasih untuk SE ya pakai

pengaman, dia suka kadang takut hamil tapi ngga mau pake pengaman, dia kalau sama pacarnya suka nggak pakai pengaman.

P : Kamu mau nggak ngedengerin setiap saat sahabat kamu pengen cerita tentang seksnya dia ?

I₆ : Iya, aku selalu mencoba untuk jadi pendengar yang baik, aku sama dia sama sama jauh dari keluarga jadi pasti yang diandalkan satu sama lain, dia juga gitu.

P : Bentuk empati apa yang kamu berikan buat sahabat kamu?

I₆ : Aku selalu ada disaat dia butuh, selalu memposisikan diri jadi dia jadi aku nggak menilai benar atau salahnya, selalu peluk dia kalau lagi sedih

P : Apa yang bakal lakukin untuk menenangkan SE disaat ia mempunyai masalah tetapi dalam kaitan hubungan seksnya dengan pacarnya ?

I₆ : Tenangin dia, dengerin ceritanya, aku peluk terus aku ajak keluar, nanti waktu dia udah tenang dan santai baru aku kasih tau bahwa hubungan seks pranikah itu yang harus menyelesaikan ya dia sama pacarnya, kalo ada masalah yang nyangkut tentang gaya seksnya, aku bisa kasih masukan, tapi kalau kepuasan itu kan tergantung dua duanya, jadi harus diomongin berdua. Kalo ada masalah yang lebih ke dia (masalah takut hamil, atau ada suatu penyakit) ya aku bakal tenangin, denger ceritanya, ngeyakinin dia semuanya bakal

baik baik aja karena aku ada sama dia terus dan aku bantu urus semuanya

P : Saran kepada sahabat kamu tentang seks pranikah yang dia lakuin ?

I₆ : Pernah aku kasih untuk SE ya pakai pengaman, karena dia kalau sama pacarnya suka nggak pakai pengaman, hubungan kan pasti ada pasang surutnya